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电视剧进口韩国艺人标准是啥？

青春个性，便宜好用

华策影视总经理赵依芳表示，自己用韩国
艺人的初衷是性价比高，而且十分敬业和专
业。“他们会提前看剧本做功课，不停打磨，到
现场还不断和导演沟通。我们自己的大演员还
好，但有些小演员还没红就不用功了。”她表
示，同样是一线或者二线演员，韩国演员还是
比中国的价钱低一些，并没有因为《来自星星
的你》火了而普遍涨。台湾著名影视人吴敦直
白地举例：“比我们大咖演员便宜啊，我们请金
起范来的时候才多少钱？！我们一个演员(的价
钱)可以顶他们三个。”

赵依芳表示，他们选择韩国演员的标准是
要个性化，青春靓丽，尤其是价格要合适，不能
太贵：“太贵的就请中国演员啦，还是中国演员
底子厚。”她表示，目前看电视剧的还是女性观
众居多，所以引进韩国男星考虑会相对多一
点。

为啥大长腿不来中国拍剧？

战线太长，太当红的不愿来

谈及为什么韩国一线大腕不来中国拍剧，
赵依芳解释道：“电影他们可能会演，但电视剧
要让他们在中国待三个月，难度很大，剧本要
翻译，要找会韩语的助理，对剧组来说也是很
大的挑战，而且国产电视剧很难出大价钱请韩
国一线演员，我们请韩国演员只是在时装剧或
者青春偶像剧里，因为演员的成本覆盖是有限
制的，目前国产青春类型的剧也不会请国内特
别大牌的名演员。”她表示，大投资的古装剧的
主角也很少考虑用韩国演员。

进口的大长腿货源从哪来？

要跟韩国公司战略合作

赵依芳透露，他们是通过和韩国娱乐公司
合作而请到韩星的。“我们跟韩国各大娱乐公
司都有合作，你想多请也可以多请，但还是要
和自己的战略发展结合起来。合作不是合拍，
合拍要进入非黄档，比较麻烦，所以我们请韩
国编剧帮我们写剧本，请他们的音乐师或者演
员。就是让他们的优质创作资源为中国的影视

剧提供服务。”在和引入的韩国创作班底、演员
的合作中，赵依芳发现他们做内容很认真、有
敬畏心。

“我们也会投资他们的剧，包括电影。韩国
不排斥外来资本，但是对自己的文化是保护
的。我们的原则也很简单，前提是不能伤害华
语文化，符合我们的主流价值观，要双赢才能
一起打市场。我们的创作力其实更强，但是市
场化创作韩国更强，所以要互动。”

原装进口的韩国艺人好用不？

国产剧用韩国演员其实也“累”

赵依芳表示，即使现在和韩国有很多合
作，但依然不会请太多韩国艺人。吴敦表示，用
韩国演员觉得很辛苦，现在越来越少用。“当初
因为韩剧流行，大家自然就去用很多韩国演
员，但是有太多的不方便，比如配音不对嘴型
很别扭，会拉低戏的品质。”吴敦称合作过程中
也会出现一些问题，“我们是戏剧拍摄第一，宣
传第二，任何一个演员来都要做宣传，但韩国
演员就做个发布会。另外语言不通嘛，一个韩
国演员要带一帮人，也会成为剧组的负担。”

就不能向韩国输出中国艺人吗？

韩国更爱组装中国原料回销中国

赵依芳透露，韩国更倾向于寻找中国的人
才，自己包装，比如他们的天团：“我们的原材
料给他们，签他们的公司，他们包装好再出来，
其实是中国人，这样性价比高。”现在一些公司
采取的方式是把自己的艺人送到韩国去培训
包装，再回来拍戏。

赵依芳认为，韩剧不太用中国演员的主要
原因还是接受度的问题。吴敦认为，虽然现状
是我们的出口差一些，但是不要着急，“中国演
员出口韩国是大趋势，我们的市场大了，韩国
的戏要进来，用一些中国演员会更接地气。”赵
依芳也认同这个看法，“就是要相互渗透，港台
剧也是这样，我们先一起合作，融合以后港台
地区就开始播我们的剧了。”

吴敦表示，韩国进口中国演员的标准不一
定是青春靓丽，“目前来看，韩国电影里的中国
演员都是有个性的演员。”未来他们更看好演
技深厚、有一定文化积累和独具个人气质的演
员在韩国的发展。

为什么批量进口大长腿？

受欢迎啊，歌唱得好不好不重要

明星巨典老总石广生表示，邀请韩剧明星
到中国开演唱会，看中的是他们的公众效应，

“大家在影视作品上老看到这些韩剧明星，喜
欢上了他们，想见一下真人。至于他们的歌唱
得好不好，或者他们的演唱会、粉丝见面会内
容是什么则是次要的了。”

市场的热度和观众的接受程度固然重要，
但韩剧明星的价格也是需要考虑的因素。“李
敏镐今年有计划到广州开粉丝见面会，也有公
司跟我们接触过，但上了央视春晚之后，全国
各地的演出商都在打听、疯抢，他的价格涨得
比较厉害。所以我觉得要认真考虑性价比、市
场评估和市场风险问题。”

大长腿来中国出场费贵吗？

比同级国内明星贵，但综合实力好

石广生透露，一般来说，相同等级的韩国
明星的价格会比中国明星高一点，但总体看
来，韩剧明星演出的投入产出会比国内影视明
星的高。“他们的门票出售情况不错，单是6月
14日朴有天广州粉丝见面会就达到了六千多
观众的规模，这对于一个见面会来说已经是不
错的了。中国内地还没有影视明星能够进入真

正意义上的市场。”
石广生表示，无论是韩国歌手，还是韩剧

明星，要在市场上有长足的发展都必须有一定
的综合实力。“这些演员都有一个特点，就是又
唱歌，又演电视剧，又演电影，归根到底还是要
看综合实力和唱功。”

相比较而言，国内的影视明星基本办不起
来演唱会。粉丝见面会需要在有商业赞助或者
在市场评估能够取得平衡的情况下，演出商才
会考虑接手。

大长腿来中国演出好招待吗？

由韩国经纪公司代理，基本正常

其实要进口大长腿也不难，因为韩国公司
开拓中国市场的积极性比较高。“现在中国成
了韩国演出的主要市场，他们更迫切地想来中
国开拓市场。韩国的某些影视部开设在北京，
一些韩国公司也到中国开分公司，可以看出中
国市场的魅力。”石广生表示。

石广生透露，一般韩国艺人到中国演出都由
韩国经纪公司代理，因为有商业规则，韩国团队
到了中国后，关于住宿宾馆档次、安全和饮食问
题都有大致相同的要求，基本都比较正常。

至于中国艺人能否打入韩国市场，石广生
表示，虽然在韩国发展的中国籍艺人不少，但
暂时没有内地包装的艺人成功打入韩国市场。

(齐帅 黄晓雅 黄锐海)

批量采购大长腿标准是啥？

都是被看腿的人给逼的

“为什么进口？因为观众有需求
啊！”江苏卫视品牌推广部副主任刘宇
哲表示，都是刷脸观众们让节目组这么
干的，“为什么会出现这么多韩国艺人？
因为中韩的文化交流频繁，韩剧和韩流
的引进导致电视观众对韩国艺人的兴
趣非常浓厚。从电视媒体的角度上说，
我们之所以邀请韩国艺人，都是为了满
足观众的需求。”

《最强大脑》的“外星人”金秀贤只
是开始，《带你看星星》的进货单还有更
多闪瞎了眼的尖货：裴勇俊、宋承宪、权
相佑、金贤重、李玹雨……这些来自韩
国的星星们足以秒杀韩饭老中青三代。
刘宇哲表示，节目组挑选的是覆盖年龄
层较广且有层次分布的韩星。

湖北卫视《如果爱》制片人崔妮透
露，节目选择灿盛和在韩国发展的中国
姑娘霏霏(missA)主要是考虑符合节目
的需求，“在诸多恋爱类型当中，跨国恋
是较为常见又富有冲突的一种类型，我
们希望展现不同文化背景和生活习俗
下男女艺人克服文化障碍、在一起甜蜜
幸福的过程。邀请韩国艺人参加，也是
出于节目将来要在韩国电视台播出的
考虑。”

进口大长腿比国产贵很多吗？

跟国内差不多但没有欧美贵

刘宇哲表示，韩星在综艺节目刷
脸的身价，其实没有大家想象得那么
凶残，“价格相对而言，不会特别离谱
或可怕。毕竟大家都是东亚区，平时交
流还比较频繁，不会像欧美艺人那么
贵，价格和国内艺人差不多。虽然不同
的韩星有不同的价格，但总体在国内
属于适中的水平，不会有国内超一线
明星、天王级那么贵。我们市场上主流
的明星价格什么样，他们基本上也就
什么水平，差不多在二线到一线的价
位吧！”

韩剧明星比歌手畅销？

受市场因素影响会有波动

从进货单上看，韩剧明星似乎要比
韩国歌手“畅销”得多，对此，刘宇哲称，
电视台挑货的标准，受一段时间内韩星
在中国受欢迎程度的影响，“我们对韩
国歌手和韩剧明星没有明显的区分，主
要还是根据他们在中国的热度决定。只
不过去年年底到今年年初，李敏镐的

《继承者们》、金秀贤的《来自星星的你》

突然大火，因此大家都留下了李敏镐和
金秀贤成为中国荧屏热点的印象。我们制
作《带你看星星》的出发点是探访一下韩
国影视产业，了解其成功背后的秘密和原
因。所以节目里基本都是韩剧明星。”

进口大长腿会成为大趋势吗？

我们的消费还算理性

在刘宇哲看来，“引进”韩星不会成
为未来国内综艺节目的趋势，“韩国娱
乐产业发达，韩星更新换代非常快。韩
星不只在韩国，在中国他们也消费得比
较快。也许金秀贤前半年红成这样，但
他的热度也只会持续在一段时间之内。
国内综艺节目邀请韩国艺人，都是根据
当期的热点、观众的需求考虑邀请，但
不会很集中、持续地使用，因为没什么
必要。相对而言，国内综艺节目对韩国
艺人的消费还是比较理性的，不会说韩
国模式火了，就全部请韩国艺人到我们
的节目中。”

进口大长腿的标准是什么？

除了偶像基因，个性也很重要

湖北卫视《如果爱》制片人崔妮透
露，因为是综艺节目，所以偶像基因很
重要，“《如果爱》邀请艺人的基础首先
是单身，艺人在外形、人气上要具有偶
像基因，但是节目最看重的是艺人的性
格，尤其是艺人私下的个性魅力，作为
明星真人秀，艺人在节目中表现出的真
实个性是最大看点。”

崔妮透露，“韩国艺人的艺能感和
表现力是我们比较欣赏的。并且，韩国
的户外真人秀节目较为成熟，类型比较
多样，韩国艺人对这种节目形式更熟
悉，能更好地发挥。”当然，她也表示“韩
国艺人的整体酬劳是比较合适的”。

原装进口的大长腿好用吗？

语言不便，但他们能吃苦

中韩之间的一些文化习惯、语言差
异，在电视剧合作中可能会造成一些困
扰，但是在综艺节目中有时反而增添了
可看性。“由于背景文化不同，韩国艺人
能够给节目带来新鲜的资讯和话题，中
间发生很多有意思的碰撞，会产生意想
不到的效果。”

崔妮透露，用韩国艺人不方便之处
主要就是语言方面：“比如录制过程中
发生突发状况时，只能通过翻译来沟
通，增加了沟通成本。”但是韩国艺人在
生活上很配合，剧组对韩国艺人的接
待、食宿标准与中国艺人是一样的，他
们的工作生活都以节目需求为先。

■综艺市场

电视台拥抱“大长腿”很积极

■戏剧市场

国产剧里，“大长腿”很稀有

■演出市场

有“长腿”看，演什么不重要

进口对账单：作为韩星“进口”大户之一，江苏卫视跨年演唱会
就曾“引进”过金贤重、SJM、EXO、Wonder Girls等韩星。2014年，在
科学真人秀《最强大脑》中又有“外星人”金秀贤强势植入。乘着《来
自星星的你》的洗脑攻势，又推出了韩国文化探访节目《带你看星
星》，在访谈中打包“引进”了裴勇俊、宋承宪、权相佑、金贤重、李玹
雨……密集程度堪比狮子座流星雨。在引进韩国综艺节目的热潮
中，韩星也进入了中国综艺节目中，比如湖北卫视的明星恋爱节目

《如果爱》，就邀请了韩国艺人灿盛(2PM成员)。

进口对账单:华策影视2005年的电视剧《醉打金枝》中请来韩国艺人蔡琳，
2014年播出的新《天龙八部》中请来韩国艺人金起范。台湾著名影视人吴敦在
2005年《刁蛮公主》中请的是张娜拉。目前华策影视甚至在韩国设立了办事处，和
韩国各大娱乐公司都建立了合作关系，正在筹备的有电影《分手合约2》和多部
电视剧，但在进口的韩国艺人中，一线大腕仍然是缺席的。

进口对账单：韩流在中国兴起于上个世纪90年代末到21世纪初期，由于韩剧
在中国的火热，一些韩剧演员开始演而优则唱，然后开各种影迷见面会。安在旭
作为最早进入中国观众视野的韩国演员和歌手，早在2000年就到北京开办了个人演
唱会，车太贤、金喜善、李英爱等也是早期以韩剧走红而到中国开粉丝见面会的韩
星代表。近几年来，越来越多的韩国大长腿到中国办演唱会、粉丝见面会，单今年上
半年就有李敏镐、金宇彬、赵寅成、金秀贤、李钟硕、朴有天……密度非常之大。

最近，国产大长腿们明显感受到了来自韩国的“领空压制”，以1 . 2米大长腿为代表的韩星们被频繁“进口”到中国
刷脸，进口活动密集到欧巴们不得不启动“快闪”技能的程度。必要的时候，韩国男神们还抱团同一天登陆中国，“捆捆
绑销售”的画面已经让中国万千少女和大妈集体放弃了治疗。

与韩国欧巴们的大长腿甩卖相比，原本暗自神伤的国产帅哥们终于也走上了奋发图强的“反倾销”之路。以“振
锁哥”张亮为代表的国产大长腿，跋山涉水空投韩剧《异乡人》成功，迈出了中韩大长腿贸易逆差扭转的第一步……
在韩国大长腿倾销攻势下，国产大长腿们是否有望站起来扭转贸易逆差？近日记者专访演出、综艺、电视剧三大韩星
进口贸易市场，找货源、比价格、刷评价，用中韩大长腿进出口贸易对账单，一一算个明白。

中中韩韩“大长腿贸易”朴海镇
身高185cm

金宇彬
身高188cm

李敏镐
身高187cm

李钟硕
身高186cm

张亮
身高187cm

幕幕后后
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